



Lenta, burocrática e insuficiente la ayuda humanitaria a Siria tras el terremoto

Los Cascos Blancos sin apoyo y el Gobierno recién autorizó auxilio en áreas que escapan a su control

EFE
Beirut

La ayuda para rescatar a las víctimas tras el terremoto que azotó a Turquía y a Siria enfrenta serios problemas en territorio sirio. Este viernes, Raed Saleh, líder de los Cascos Blancos, un grupo de rescatistas operando en las áreas opositoras sirias, denunció este viernes que aún no han recibido ninguna ayuda de las Naciones Unidas para las labores de búsqueda y criticó la burocracia de la ONU.

“He hablado con un responsable de la ONU, pregunté sobre las causas (del retraso) y me contestó que por motivos burocráticos. Hoy la burocracia de la ONU participó en la matanza del pueblo sirio”, lamentó Saleh en una rueda de prensa desde la provincia noroccidental de Idlib y retransmitida en directo de forma telématica.

También se puso en contacto con un responsable de Estados Unidos en el Consejo de Seguridad de la ONU para demandar una investigación sobre “por qué hubo negligencia en las zonas del noroeste de Siria, y por qué las ayudas llegaron a las zonas del



Un edificio derrumbado en la ciudad de Alepo, en el norte de Siria.

régimen y no al noroeste”.

“Les juro que nos hemos esforzado al máximo”, sentenció Saleh, al agregar que el número de muertos aumentará en las próximas horas debido a la “gran cantidad” de cadáveres que permanecen bajo los escombros.

GOBIERNO AUTORIZA AYUDA A ÁREAS SIN SU CONTROL

El Consejo de Ministros sirio autorizó este viernes el envío de la ayuda humanitaria internacional a toda Siria, incluidas las zonas opositoras que escapan a su control y que apenas han recibido asistencia y suministros, in-

formó la agencia de noticias oficial SANA.

La distribución de estos suministros estará supervisada por la Cruz Roja Internacional y la Media Luna Roja Árabe Siria, que contarán con el apoyo de las Naciones Unidas para que la asistencia “llegue a quienes la merecen”.

SANA no aclaró si Damasco va a compartir con las áreas opositoras de Idlib y Alepo (noroeste) la ayuda que ha estado recibiendo de países aliados y neutros en sus aeropuertos y pasos fronterizos, o si, por el contrario, el anuncio se refiere solamente a

que permitirá que pasen por sus zonas suministros para las regiones rebeldes.

Ese bastión opositor recibe habitualmente ayuda humanitaria de forma directa a través del paso fronterizo de Bab al Hawa, que une Idlib con Turquía, para evitar que los suministros pasen por las manos del Gobierno de Bachar al Asad.

Sin embargo, en los últimos meses la ONU ya había hecho algunos envíos “translineales” desde dentro de Siria, pasando por las áreas en manos de Damasco, mientras que las Naciones Unidas tenían previsto que otro convoy llegase al noroeste en los próximos días a través de esta modalidad.

En circunstancias normales, los expertos coincidían en que el traslado “translineal”, pasando por los frentes en manos de actores rivales, presentaba muchas limitaciones, aunque en las actuales circunstancias muchos han llamado a aumentar la frecuencia de estos envíos para hacer llegar el mayor número de ayuda posible a las zonas opositoras.

Por Bab al Hawa, solo han cruzado desde el sismo inicial del pasado lunes dos convoyes de la ONU, uno ayer formado por seis camiones y otro este viernes, con 14 vehículos.

“Hoy la burocracia de la ONU participó en la matanza del pueblo sirio”: líder de Cascos Blancos

Se cuentan ya 3,384 muertes en el país, cifra que va en aumento

CIFRA DE MUERTES REBASA LOS 23,000

Se calcula que la cifra de muertes rosa los 23,726. En Turquía, el número aumentó a por lo menos a 20,213 y se reportaron 80,052 heridos, según el ministro de Salud de Turquía, Fahrettin Koca.

El número total de muertes en Siria es hasta ahora de 3,384; cifra que continuará creciendo. Mientras que el número de personas heridas en en todos los territorios afectados de ese país asciende a 5,245, con 2,295 en áreas controladas por el gobierno y 2,950 en áreas controladas por rebeldes.